

Saanen Bank: Erfolgreiches Geschäftsjahr 2025

Erneut präsentiert die Saanen Bank ein erfreuliches Jahresergebnis: Der Reingewinn 2025 liegt mit CHF 3,234 Mio. 1,5% über dem Vorjahr. Erstmals in der 151-jährigen Geschichte der Bank übersteigt die Bilanzsumme CHF 2 Mia. Die anrechenbaren Eigenmittel wurden um CHF 11,6 Mio. gestärkt; sie beliefen sich Ende 2025 auf solide CHF 170 Mio. Der Verwaltungsrat beantragt eine Erhöhung der Dividende um CHF 3 auf CHF 57 pro Aktie. An der Generalversammlung vom 17. April 2026 wird Verwaltungsratspräsident Victor Steimle verabschiedet. Er übergibt sein Amt an den bisherigen Vize-Präsidenten und designierten neuen Präsidenten Daniel Matti.

Seit Jahren folgt die Saanen Bank konsequent ihrem Credo «Qualität vor Quantität». Dennoch gelingt es ihr, vor dem Hintergrund der positiven wirtschaftlichen Entwicklung der Region kontinuierlich zu wachsen – und dies in allen Geschäftsbereichen. Besonders erfreulich verlief 2025 das Anlagegeschäft. Die attraktiven Renditen in der Vermögensverwaltung tragen dazu bei, dass die Saanen Bank dieses Geschäftsfeld weiter ausbauen kann. Das nachhaltige Wachstum und die sich daraus ergebende Ertragssteigerung ermöglichen der Bank, jetzt und in Zukunft wichtige Investitionen zu tätigen. Dazu gehören u.a. auch weitere Investitionen in die Digitalisierung/IT und Sicherheit.

Mehr Ausleihungen und Kundengelder

Die Bilanzsumme der Saanen Bank stieg per Jahresende um CHF 155 Mio. auf CHF 2,057 Mia. (+8,1%). Erstmals in der 151-jährigen Geschichte der Bank übersteigt die Bilanzsumme damit die Zwei-Milliarde-Grenze. Wichtigste Wachstumstreiber waren die Zunahme der Kundengelder um CHF 106,9 Mio. (+7,1%) sowie der Anstieg der Ausleihungen um CHF 79,9 Mio. (+5,2%). Das Depotvolumen wuchs um 17,1 % auf neu CHF 725,0 Mio. – auch dank des Ausbaus der Vermögensverwaltung.

Sehr gutes Kosten-Ertrags-Verhältnis

Der Bruttoerfolg aus dem Zinsgeschäft sowie der Ertrag aus dem Kommissions- und dem Handelsgeschäft stiegen deutlich. Der übrige ordentliche Erfolg erhöhte sich um 26%. Darin enthalten ist auch eine Gewinnrealisierung von Finanzanlagen. Insgesamt stieg der Bruttoertrag um 5,1% auf CHF 30,3 Mio.

Der Geschäftsaufwand wuchs um 6,5%, unter anderem wegen eines höheren Personalaufwands aufgrund von Neuanstellungen. Das Kosten-Ertrags-Verhältnis bleibt mit 45,7% aber sehr gut (Vorjahr 45,1%). Nach zusätzlichem, dem Eigenkapital angerechneten Pauschalwertberichtigungen und Abschreibungen beläuft sich der Geschäftserfolg auf CHF 12 Mio. (+0,9%).

Dank des sehr erfreulichen Geschäftsgangs konnten die Reserven und Rückstellungen massgeblich erhöht werden, was die Substanz der Bank markant gestärkt hat. Hinzu kommt eine bilanzielle Verschiebung nicht mehr benötigter Wertberichtigungen in die Reserven für allgemeine Bankrisiken. Die anrechenbaren Eigenmittel erhöhten sich somit auf CHF 170 Mio. (+7,3%).

Saanen Bank zahlt gute Zinsen

Die Schweizerische Nationalbank senkte den Leitzins im letzten Sommer auf 0 Prozent – unter anderem wegen des starken Schweizer Frankens und der Entwicklung der Weltwirtschaft. Des einen Freud, des andern Leid: Hypothekarkunden und -kundinnen profitieren von sehr günstigen Konditionen, Sparerinnen und Sparer erhalten hingegen fast keinen Zins mehr. Trotz der anspruchsvollen Ausgangslage verzinst die Saanen Bank die Spar gelder aber weiterhin überdurchschnittlich mit aktuell bis zu 0,5% (Aktivsparanlage) und 0,75% (Jugendspar konto Free25).

Interessantes Jahr für Anlegerinnen und Anleger

Die Anlegerinnen und Anleger profitierten von der guten Leistung des Portfolio-Managements der Bank, welche die guten Rahmenbedingungen an den Finanzmärkten nutzte. Je nach Strategie wurde eine Rendite von 5,2% (Mandat «Festverzinslich») bis 19,2% (Mandat «Aktien Schweiz – Dividenden») erzielt. Ein solcher Erfolg spricht sich herum, daher wuchs die Vermögensverwaltung der Saanen Bank auch 2025. Über 430 Kunden (+28%) nehmen mittlerweile ihre Dienste in Anspruch, das Volumen der verwalteten Vermögen stieg um stolze 50%.

Abschluss der umfangreichen Renovationsarbeiten

Mit der Dach- und Fassadensanierung und Installation einer Solaranlage am Hauptsitz in Saanen wurden im Spätsommer die umfangreichen Renovationsarbeiten an allen fünf Bankstandorten erfolgreich abgeschlossen. Alle Kundenzonen sind nun neu gestaltet und modernisiert. Zudem wurden in Saanen die ehemaligen Posträumlichkeiten zu weiteren Bankbüros umgebaut.

Verabschiedung des Präsidenten des Verwaltungsrates Victor Steimle an der kommenden Generalversammlung, der bisherige Vize-Präsident Daniel Matti ist der designierte Nachfolger.

Nach 22 Jahren VR-Tätigkeit, seit 2017 als Präsident, wird Victor Steimle, 68, auf die GV 2026 als Verwaltungsratspräsident vorzeitig zurücktreten. Seine altersmässig letzte ordentliche vierjährige Amtsduer läuft noch bis zur Generalversammlung 2028. Da im Juli 2027 der ebenfalls langjährige Bank-CEO Jürg von Allmen pensioniert wird, hat Victor Steimle entschieden, bereits per Generalversammlung 2026 sein Amt abzugeben. So kann eine auf Kontinuität ausgerichtete Übergabe bei der für die Bank wichtigen Funktionen optimal gewährleistet werden. Der designierte neue Verwaltungsratspräsident ist der bisherige Vize, Daniel Matti, 48, welcher seit 13 Jahren dem Verwaltungsrat angehört und seit 2017 den Prüfausschuss leitet.

Kurs der Saanen Bank Aktie steigt kontinuierlich

Der Steuerkurs der Saanen Bank Aktie stieg im vergangenen Jahr um CHF 400 (+7,8%); per 31. Dezember 2025 betrug er CHF 5500. Der Steuerkurs aller Aktien entspricht somit 77,4% der ausgewiesenen anrechenbaren Eigenmittel der Bank, was weiterhin eine attraktive Bewertung darstellt. Der Verwaltungsrat beantragt an der kommenden Generalversammlung eine Dividendenerhöhung um CHF 3 auf CHF 57 pro Aktie. In den letzten Jahren wurde die Dividende kontinuierlich dank des guten Geschäftsgangs erhöht. Das Aktionariat umfasst gegenwärtig 2'132 Aktionäre (+6.5%). 2025 wurden 628 Aktien der Bank über die OTC-X Plattform der BEKB gehandelt, das sind nur 2,6% der total 24'000 Aktien.

Danke für das Vertrauen

Die Saanen Bank dankt ihren Kundinnen und Kunden, Aktionärinnen und Aktionären herzlich für das entgegengebrachte Vertrauen und für die partnerschaftliche Zusammenarbeit. Grundlage der weiteren positiven Entwicklung bleiben die Loyalität der Kundschaft sowie die qualifizierte und engagierte Arbeit der Mitarbeitenden. Auch 2026 setzt die Saanen Bank alles daran, ihre Position als professionelle, kompetente und verlässliche Ansprechpartnerin in allen finanziellen Belangen weiter auszubauen.

Die 151. Generalversammlung findet am 17. April 2026 im Festivalzelt beim Sportzentrum statt.

Die Saanen Bank in Zahlen			
	2024	2025	Veränderung
	(in 1000 CHF)	(in 1000 CHF)	(in %)
Bilanzsumme	1'902'145	2'057'108	+8.1
Ausleihungen	1'530'353	1'610'231	+5.2
Kundengelder	1'498'551	1'605'400	+7.1
Depotvolumen	619'096	724'998	+17.1
Anrechenbare Eigenmittel	158'917	170'528	+7.3
Brutto-Erfolg Zinsgeschäft	22'278	22'756	+2.1
Netto-Erfolg Zinsgeschäft	22'460	22'880	+1.9
Erfolg Kommissionen	4'008	4'723	+17.9
Erfolg Handelsgeschäft	1'568	1'581	+0.8
Übriger ordentlicher Erfolg	973	1'226	+26.0
Total Erfolg (brutto)	28'827	30'286	+5.1
Geschäftsaufwand	13'010	13'849	+6.5
Abschreibungen	2'362	2'412	+2.1
Veränderung Rückstellungen/ Wertberichtigungen	1'727	2'127	
Geschäftserfolg	11'911	12'022	+0.9
Ausserordentlicher Ertrag	502	0	
Ausserordentlicher Aufwand	1	0	
Einlage Reserven für allgemeine Bankrisiken	8'033	8'078	
Jahresgewinn	3'184	3'234	+1.5
Dividende je Aktie (*Antrag an GV) in CHF	54	57	
Steuerwert Saanen-Bank-Aktie in CHF	5'100	5'500	+7.8
Cost/Income Ratio (Brutto)	45.1%	45.7%	

**Bildlegende**

Mit der Dach- und Fassadensanierung und Installation einer Solaranlage am Hauptsitz in Saanen konnten die umfangreichen Renovationsarbeiten aller Bank-Standorte erfolgreich abgeschlossen werden.

Foto: zvg